

son attention sur tous les faits relatifs à un sujet, à une maladie quelconque; celle de la continuité des efforts dans une direction déterminée, celle de saisir les analogies et les différences entre plusieurs faits compliqués, ayant quelques rapports entre eux. L'ensemble de ces qualités développées et perfectionnées par l'exercice de l'art, constitue ce qu'on appelle le tact, le coup-d'œil médical, le sens pratique. J'ajouterai que pour parvenir à posséder ces qualités dans toute leur perfection, il faut un don de la nature, don que tout le monde ne peut avoir, c'est-à-dire, une organisation particulière, une perfection des sens, une sensibilité exquise qui permettent de ressentir plus vivement et plus clairement les impressions du dehors.

A toutes ces difficultés que vous offre l'étude de la médecine, et la nécessité de développer, de perfectionner les qualités qu'elle exige, viendra s'ajouter la noble mais difficile tâche d'acquérir ces perfections morales indispensables à tout homme d'honneur et parfait catholique.

Ces quelques remarques suffiront je crois, pour vous convaincre que vous n'avez pas trop de temps à votre disposition pour acquérir les connaissances qui doivent vous mettre en état de remplir dignement le rôle qui vous est destiné dans la société. Nous unirons nos efforts aux vôtres pour vous faire vaincre tous les obstacles, afin que vous puissiez avoir la satisfaction de dire plus tard, comme nous aujourd'hui, *labor et perseverantia vincunt omnia.*

---

## REVUE DES JOURNAUX.

---

### **PATHOLOGIE ET CLINIQUE MÉDICALES.**

---

**Du traitement thérapeutique des tuberculeux ;** par le professeur PETER, médecin de la Pitié.—(Suite)—L'arsenic pris en petite quantité relève l'appétit, stimule la nutrition et augmente l'énergie vital. Cela, je le veux bien, d'autant plus que la chose est classique.

Mais on va plus loin ; et voici que l'on prétend que, dans la période ultime de la phthisie pulmonaire avec fièvre hectique,